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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
 

Niederschrift über die Sitzung des Klimabeirates Schöneiche bei 
Berlin am 14.03.2019 
 

Beginn: 17:10 Uhr Pause:  Uhr Ende:   18:50 Uhr 
Tagungsort: Rathaus, 2.OG, R.206  

 
Anwesenheit: 
 

Klimabeirat Norbert Rohde, Detlef Wilke, Uwe Keil, Gesine Korth 
Kay Wiezorek 
 
Gäste: Laura Thal, René Kokoschko 
 

 
 

Abwesend:   Stefan Brandes, Wolfgang Fischer 
 
Entschuldigt: Wolfgang Wittmer, Petra Jeschke,  
Heiko Seelig, Torsten Stutterheim, Ute Hannemann 
 

 

Folgende Tagesordnung war vorgesehen: 
1  Eröffnung der Sitzung 
2  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
3  Abstimmung zur Tagesordnung 
4  Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung 
5  Energiebewusste Bauleitplanung, Frau Jeschke 
6  Planung der Maßnahmen aus dem EPAP für 2019  
7  Sonstiges 

 
 
ÖFFENTLICH 
 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Herr Rohde eröffnet die Sitzung um 17:10 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Herr Rohde stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  
 

 TOP 3: Abstimmung zur Tagesordnung 
Der TOP 5 wird auf die nächste Sitzung verschoben.  
  

TOP 4: Einführung und Zusammenfassung der letzten Beratung 
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände.   
 

TOP 6: Planung der Maßnahmen aus dem EPAP für 2019  
Frau Korth berichtet über die Sitzung des UVA am 07.03.2019. Das EPAP wurde dort von Frau 
Korth präsentiert. Herr Dr. Zeschmann brachte diverse Änderungsanträge zur Priorisierung vor. 
Weiterhin sollten Kosten angegeben und ein stärkerer Bezug zum Maßnahmenpaket des 
Regionalen Energiekonzepts Oderland-Spree werden. Die Beschlussfassung im UVA wurde 
vertagt. Daraufhin wurde Herr Dr. Zeschmann zum heutigen Termin eingeladen, sagte aber 
kurzfristig wegen Krankheit ab. Herr Wiezorek erkundigte sich bei Herrn Steinbrück über die 
weitere Vorgehensweise.   
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Herr Kokoschko stellt ein Verfahren vor, wie das anfallende Laub in der Gemeinde zu Humus 
umgewandelt werden kann, auch unter dem Begriff „Terra preta“ bekannt. Er regt an, dieses 
Thema im Rahmen des EPAP als Leuchtturmprojekt aufzunehmen. Es folgt eine angeregte 
Diskussion. Der Klimabeirat schlägt vor, dass Herr Kokoschko dieses Verfahren schriftlich darlegt 
und dem Klimabeirat übergibt. Zur nächsten Sitzung wird der Vorschlag weiter diskutiert. 
 
Frau Korth war, gemeinsam mit dem Klimaschutzmanager aus Rüdersdorf, als Gast zu einer  
Hausmeisterschulung in Wriezen eingeladen. Die Veranstaltung kann für beide Gemeinden 
übernommen werden. Die Organisation erfolgt durch Rüdersdorf. 
 
Herr Wilke, wird einen Artikel bei „Schöneiche konkret“ über das EPAP und den aktuellen Stand 
des eea verfassen.  
 

TOP 7: Sonstiges 
Planung Heimatfest 2019: 
Es sollen beide Tage genutzt werden. Frau Korth schlägt vor, das Thema „STADTRADELN“ als 
Hauptthema zu wählen. Sie stellt diverse Infomaterialien vom Klimabündnis vor.  
Ausstellung: E-Bike, Lastenrad, Kontakt mit Fahrradhaus 
Termin sollte im September festgelegt werden, Info an den Bürgermeister. 
 
Herr Wilke informiert über eine geplante öffentliche Infoveranstaltung in der Kugi im September 
2019.Die Organisation übernimmt er zusammen mit Herrn Wittmer.  
Es sollen eingeladen werden: ein Referent aus dem Landwirtschaftsministerium, der 
Klimaschutzmanager von Beeskow, Vertreter der Kreditanstalten. Thema u.a. Fördermittel, 
Solarthermie (Herr Rohde) und Photovoltaik. 
 

Nächster Termin: 9. Mai 2019 ab 17 Uhr in der Kultourkate  
Tagesordnung: 

- Energiebewusste Bauleitplanung, Frau Jeschke 
- Planung Heimatfest 
- Dauerhumus (Terra preta), Herr Kokoschko 
- Nächste Legislaturperiode (Weiterarbeit des KB nach der nächsten Kommunalwahl) 

Information von Frau Ungethüm auf Anfrage: Gemäß der BbgKVerf und unserer 
Hauptsatzung werden Beauftragte Bürger und Beiräte für die Dauer einer Wahlperiode 
durch die Gemeindevertretung benannt. Auf einer der konstituierenden Sitzung der neuen 
Gemeindevertretung nachfolgenden Sitzungen werden Berufungen, Benennungen und 
Bestätigungen u.a. von sachkundigen Einwohnern, ehrenamtlich Beauftragten, Beiräten 
etc. vorgenommen. Wir sollten daher auf der nächsten Sitzung besprechen, ob auch in der 
kommenden Wahlperiode alle Mitglieder an Bord bleiben möchten oder ob es vielleicht 
Abgänge oder Zugänge geben wird. 

 
Um 18:50 Uhr beendet der Beiratsvorsitzende, Herr Norbert Rohde, die Sitzung und verabschiedet die 

Mitglieder.  

 

für die Richtigkeit der Niederschrift: 

erstellt am: 18.03.2019, Gesine Korth 

 

 

 

______________________________________________ 

Norbert Rohde 
Beiratsvorsitzender  


